

<天録時評>

日本時事評論

編集・発行
 (株)日本時事評論社
 〒753-0817
 山口市吉敷赤田四丁目6番38号
 電話 050-3532-5152
 FAX 083-928-1113
 □編集部□
 電話 050-3532-5149
 FAX 083-922-3167
 購読料 年4,800円
 郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 検索
www.nipponjijihyoron.co.jp
 購読申し込み、書籍の
 案内、過去の記事の紹
 介は本紙公式ウェブサ
 イトまで。スマートフォ
 ンからのアクセスは右
 下のQR
 コードを
 ご利用く
 ださい。



紙面案内

2 力の均衡が崩れ、情勢判断が益々重要に／彗露	3 パチンコや公営賭博のテレビCM禁止を
6 地域便り・20年目の岐阜県道徳教育奨励賞	7 小児科の視点①・子供と家族を日本のまんなかに
8 太平通信①・国民皆保険を考える	2 力の均衡が崩れ、情勢判断が益々重要に／彗露
7 小児科の視点①・子供と家族を日本のまんなかに	3 パチンコや公営賭博のテレビCM禁止を

4 5 国民集会レポート
 夫婦同姓維持が基本
 通称使用の法制化を

自衛官の答弁を認め、文民統制の重責果たせ

国会議員は國家安寧を守るために高い見識が必要

わが国が大きな恩恵を受けてきた国際秩序が失われ、世界は混迷を深めている。国防、外交政策だけでなくエネルギーや食料などの安全保障政策の舵取りの重要性が増している。國際潮流を読み、わが国の進路を誤らないためには、国会議員は重責を自覚し、見識を高めなければならない。なかでも、文民統制を実効あるものにするためには、自衛官に国会答弁をさせないという悪しき慣例を廃止し、国民の負託に応える真摯な安保論議を行うべきだ。

悪しき慣例に固執

二月五日の衆議院予算委員会で、国民民主党の橋本幹彦議員が、政府参考人として陸上自衛隊幹部の出席を求めたのに対し、予算委理事会は出席を認めないことを確認した。立憲民主党の安住淳予算委員長は、制服組の答弁を認めない判断について、「シビリアンコントロール（文民統制）の重みをわきまえて国会はやつてきた。（中略）戦後長いルールの中で重く積み上げてきたもの」などとして、これからも出席を容認しない考えを強調した。これに対して

橋本議員は「国会における自衛隊の議論は常に机上の空論だった。眞の国防とは何なのかを議論したい」「慣行が議論の土台を歪めてきたのではないか。国防の議論を深化させるために必要だ」などと主張した。

制服組と呼ばれる自衛官の答弁を禁じた法律はない。しかも、文民統制とも関係はない。文民統制は、政治と軍事の関係において、文民である政治家が軍隊を統制するという政治優先の原則を指している。軍隊は、軍事専門家としての役割に特化し、国会（国民）に正確な情報を提供し、判

歪められた文民統制

多くの国会議員は、具

た。しかし、文民統制の重い責任を負い、国民の命を守るという重責を自覚している国会議員は極めて少ないので現実だ。軍隊は、『惡』という戦後の風潮と自衛隊違憲論が主流の時代に作られた悪しき慣行こそ見直すべきだ。

有名無実の文民統制

歪められた文民統制がまかり通つたのは、自衛隊を憲法違反として、わが国の共産化を目指す政黨などの存在が大きかつた。かつての野党第一党だった社会党は無防備中立論を掲げ、わが国の安全を守るための防衛や、軍事問題を論じることを忌避し、制服を着た自衛官を国会に出席させるこ

とすら拒否したからだ。そのため国会では世界の軍事情勢を分析し、具体的な安全保障戦略などを論じられることもなかつた。防衛大臣（かつては防衛庁長官）には、閣僚経験もなく、国防に関する知識もない議員が任用され、「軽くて薄い大臣」と揶揄されていた。わが国の国防政策は軍事に素人の官僚が主導し、予算や政策決定が行われた。弾薬や燃料の備蓄もなく、もちろん兵站も整っておらず、自衛官幹部や軍事専門家は、「自衛隊は張り子の虎」と自嘲していたのである。

しかし、訓令が廃止されても、状況は変わらない。防衛省設置法に、軍事専門性の高い内容であつても、背広組トップの次官や官房長らが、制服組トップの幕僚長から意見を聞いた上で、大臣に直接助言、補佐するといふ文官優位の制度が規定されてきたからだ。平成二十七年の法改正でようやく文官優位が改められたが、制服組の国会答弁を見た上で、大臣に意見を述べる意

見を聞いた上で、大臣に直接助言、補佐するといふ文官優位の制度が規定されてきたからだ。平成二十七年の法改正でようやく文官優位が改められたが、制服組の国会答弁を見た上で、大臣に意見を述べる意



美髪コスメティックス
業務用シャンプー&
トリートメントを特別価格で!
下記よりお問い合わせ下さい。



医療法人ゆめこども
ゆめこどもクリニック
院長 林 穀陸

〒213-0029
川崎市高津区東野川2丁目36-4
TEL 044-751-9995
<https://www.yumekodomo.jp>

有限会社 西岡屋
すへきや
西岡

〒700-0826
岡山市磨屋町8-28-1山崎ビル1F
TEL・FAX(086)235-4129
<http://www.steak-nishioka.com/>

ユーザーのニーズに即応
板金総合技術で応えます
株式会社 アリギス
代表取締役 須田 耕司

群馬県前橋市天川大島町1214
TEL(027)263-2765(代)
FAX(027)261-2879

室内装飾工事
(クロス・カーテン・カーペット)
インテリア 坂山

〒710-0063
岡山県倉敷市日の出町2-4-5
TEL 086-427-5527

高木会計事務所
税理士
高木 健治

〒394-0003
長野県岡谷市加茂町3-6-5
TEL 0266-21-6666

RITZ INTERIOR
リツツインテリア

一般家具・店舗家具
カーテン
インテリア小物
住宅&店舗のリフォーム

広島県福山市沖野上町5丁目26-4
TEL 084-923-6055
FAX 084-923-6044

杉山園茶舗
ギフト・仏儀用に
お茶をどうぞ!

萩市 新川南区 2
TEL 0838-22-1744

charm整体院
頭痛治療専門charm整体院
頭痛解消コンサルタント

安部 孔治 アベヨシハル
大阪市西区南堀江1-20-23 ダイアパレス堀江公園801号
ご相談電話 070-1782-0427

国産・欧州車
CRUISING AUTO
クルージングオート株式会社

代表取締役 中村 泰造
〒744-0072
山口県下松市望町1丁目15番17号
TEL 0833-44-2332(代)
FAX 0833-44-2331
携帯 090-2800-2748

三清屋
“黒豚”オーダー承ります

〒893-0023
鹿児島県鹿屋市笠之原町5-58
Tel 0994-44-5196

〈天錄時評〉

パチンコや公営賭博の「テレビCM禁止を

違法と認識せず興じるオンラインカジノ

わが国では違法であるオンラインカジノに興じ、検挙される人が増加している。その要因の一つが、オンラインカジノが違法であることの認識不足にあるというが、パチンコの換金や、競馬や競輪などの公営ギャンブルが堂々と行われている環境では、罪悪感や警戒感が薄れるのも当然と言えよう。賭博による犯罪行為やギャンブル依存症患者を抑制するためには、オンラインカジノの摘発強化だけでなく、賭博を推奨するパチンコや公営ギャンブルのテレビCMの禁止こそ最優先で取り組むべきだ。

わが国では犯罪

先頃、お笑い芸能人やプロ野球選手がオンラインカジノに興じていたことが発覚し、活動を自粛したことがニュースで報じられた。このように、最近はオンラインカジノを巡る話題をよく目や耳にする。

オンラインカジノは、スマートフォンやパソコンなどでゲームを行い、その結果に対して現金や暗号資産、電子マネーなどを賭けるものだ。カジノでよく行われているスロットやカードゲームだけではなく、スマートフォン用のパズルゲームのようなもの、格闘技・スポーツなどの勝敗を賭けるゲームなど多様にある。

海外にはオンラインカ

日本から参加した人が検挙される事例が増えてい
る。令和五年には、オンラインカジノに係る賭博
事犯で百七人が検挙され
ている。

また、オンラインカジノに関して「海外で合法的に運営されているから興じても大丈夫」「日本には取り締まる法律がない」などの誤った情報も流されている。警察庁もオンラインカジノに手を出さないように様々な広報をしている。

性の認識度についても調査している。これによる
と、海外に営業拠点があるオンラインカジノへ日
本国内から接続して賭博する行為を、四三・五%
の人が違法と認識しているなかつた。年代別でも十
代から五十年代で四割の人
が違法性を認識しておらず、特に二十代が四八・
九%と高かつた。

注目すべきは、違法だと認識していなかつた理由だ。複数回答で一番多

法的には、パチンコは遊技とされている。しかし、パチンコ店のスロットマシンは、カジノにちむるスロットマシンと同じもので、短時間で大量のコインを獲得でき、実際にコインを現金に交換できる。明らかにギャンブルだ。いわば、世界各国でギャンブルとして規制されているスロットマシンが、わが国では野放し状態なのに、オンライン

のCMでは芸能人も登場し関心を煽っている。オンラインカジノの広告の違法化が検討されているが、こうした状況でオンラインカジノだけを規制しても、国民の犯罪行為やギャンブル依存症を抑制することは不可能だ。政府は、誰もがいつでも賭けができる環境を規制するために、パチンコや公営ギャンブルのCMを禁止することこそ最優先で取り組むべきだ。

全部規制せよ

を流し始めている。政府も、カジノサイトにアタックセスできないようにするための法整備を検討している。しかし、わが国では公営ギャンブルやパチンコが堂々とまかり通つており、オンラインカジノだけを取り締まるというのも筋が通らない。

有料投票券のオンライン販売が広がっている。全国の競技場のどこかで毎日のように行われるレースに對して、昼夜を問わず賭けをすることが可能だ。

さらにテレビでは、頻繁にパチンコ店や競馬、ボートレースなどのCMが流している。寺田競馬

二万七千百四十五人を対象に、オンラインカジノに関するWEBアンケート形式で調査を行っている。この調査によれば、オンラインカジノの経験者は3%ほどで、これを基に総人口で推計すると

公営ギャンブルやパチンコの存在が、オンラインカジノに対する犯罪意識を低下させていると言ても過言ではない。

る競馬では、全国各地に「ウインズ」という場外馬券売り場が設置している。モーターボートでも「ボートピア」という場外舟券売り場が全国各地に設置されている。公営ギャンブルの実態として

かつた理由が「パチンコや公営ギャンブルがあるから」で、三九・五%に上つた。つまり、合法的

カジノだけ規制するとい
うのは明らかに法的整合
性がない。

<p>笑顔あふれる輝く未来 自給・自立を樂ゆ暮す 田布施町</p> <p>合併祝いの周年 田布施町</p> <h1>ZC</h1> <p>ピクニック レジン</p> <p>古墳の跡田布施</p> <p>古墳 田んぼ アート</p> <p>わくわくファンタジーランド</p> <p>Welcome!!</p> <p>おもてなしの心 百姓木村 090-2003-0690</p>	<p>中島生花店</p> <p>〒742-0344 山口県岩国市玖珂町5920 TEL 0827-82-2374</p>	<p>すぎむら農園</p> <p>大自然のお力を借りて、 丹精こめておいしい苺を栽培しています。</p> <p>杉村陽一</p> <p>〒742-0201 山口県柳井市伊陸4698 TEL 0820-26-0645</p>
<p>農薬・化学肥料を一切使用せず、有機肥料で栽培。</p> <p>大栄スイカ IN 伊陸 吾妹農園</p>  <p>大きな目標・トリプル15</p> <p>①重量→15kg ②糖度→15度 ③着果数→15ヶ/株 の達成に向かって、日夜 研究を重ねています。</p> <p>柳井市伊陸</p>	<p>みかんの栽培に最適な 温暖な気候で育った 甘くておいしい山口大島みかん</p> <p>山口県周防大島町</p>	<p>おいしい米 (地の利を生かした伝統の栽培)</p>  <p>寺西農園</p> <p>柳井市伊陸(伊陸天神の里) TEL 0820-26-0167</p>



家族と子供を守るために夫婦同姓の維持を

「旧姓の通称使用」の法制化を求める国民集会

3月12日

日本社会の根幹に関わる夫婦の姓（氏）の在り方について考える国民集会が、三月十二日、衆議院第一議員会館で開催された。自民党をはじめ、日本維新の会、参政党、日本保守党から代理を含む七十五人の国会議員が参加。「同姓の原則を堅持しつつ、社会生活上の不便不利益の解消」「『旧姓の通称使用法』（仮称）を制定」を求める要望書を採決した。（文責・編集部）

主催者挨拶



同姓の原則を守り
未来を確かなものに

櫻井よしこ氏

「室町時代から日本人は夫婦同姓で、それが家族の大きな絆だった」「國柄を踏まえていろんなことを判断することが、国力の源泉として求めら

3者からの提言



ワンチームなら、
ワンネームが当然

評論家 池内ひろ美氏

や親子、子供間で名字が違うと、子供に混乱を起こす。人間の基本的欲求に所属があり、最初に所属する家族で名字が複数あると、混乱しないほう

がおかしい、と警鐘。

「家族は社会の最小単位。ワンチーム・ワンネームが当たり前」「社会人である大人たちに仕事上の不都合がある、あるいは自己実現の欲求があるのであれば、旧姓の通称使用を法制化することですべてカバーできる」として、日本の家族文化を守るためにも旧姓の通

れでいる時代だ」「旧姓使用の拡大でいろんな問題は乗り越えられることを周知徹底し、同姓の原則を守り通し、日本の未

来を確かなものにしていきたい」と呼びかけた。

称使用を法制化できるよう協力を呼び掛けた。
子供たちにアンケート
家族同姓の大切さ痛感
主婦 三萩 祥氏

江戸時代の研究で二千数百人の農民がお寺に寄進した奉加帳で夫婦同姓「家族」と強調。江戸時代の研究で二千五百人になりかねない。まして

池内ひろ美氏は、家族問題の専門家として三十年間で四万人近くの相談を受けた経験から提言。結婚は夫婦二人がいろいろ決めてすり合わせをしながら、新しい文化を作っていくもの。そこで名字が違うとバラバラになります。まして

百地氏は憲法学の観点から、①姓は単なる個人の問題ではなく公的制度の問題②「別姓を選ぶ権利」の侵害が存在するのか③家族制度は国民の多数の意見を尊重して決めた。既婚者も姓の選び直しができる期間が設けられていることに触れ「ある日突然、親、もしくは兄弟で別の名字になる、そ

れに子供もいて「同じ苗字であることが家族であることを確認する大事なものがひとひしひと感じた」と報告。

▼戸籍制度の観点から: 「家族の一体性」「同一戸籍同一氏（姓）の原則」の崩壊などを列挙。「旧姓使用法」制定での問題決着を訴えた。

「旧姓の通称使用」の法制化を求める要望書（骨子）

- 選択的夫婦別姓は、必ず「親子別姓」になることに鑑み、夫婦・親子同姓の原則を堅持しつつ、社会生活上の不便不利益の解消を図ること。
- 国会は、現在広く行われている「旧姓の通称使用」の課題を整理し、国、自治体、企業・団体が一体となって対応するため、「旧姓の通称使用法」（仮称）を制定し、旧姓使用に法的根拠を与えること。

令和7年3月12日
家族を守ろう！

「旧姓の通称使用」の法制化を求める国民集会

税理士法人 名古屋 トラスト会計 代表社員 奥野 賢二 〒460-0002 名古屋市中区丸の内2-6-21 アクセス丸の内ビル9階	ヘアサロンWinley 勝谷 昌由 〒463-0089 名古屋市守山区西川原町116番地 (Barber) TEL 052-793-6602	株式会社ダイワ建設 代表取締役 社長 梅村 幸二 〒503-0116 岐阜県安八郡安八町大森424-1 TEL(0584)64-4105 FAX(0584)64-4352 URL: http://www.daiwa-k.com/	株式会社エムケーサポート 代表取締役 金沢 勝男 Kanazawa Katsuo 〒454-0824 名古屋市中川区萬元町2丁目79-7 TEL/052-700-0790 FAX/052-308-1887 MOBILE/090-8336-6839 E-mail: mk-info@mk-support.com http://mk-support.webnode.jp	株式会社 幸栄住建 代表 梅村 知巳 二級建築士 TOMOMI UMEMURA 〒452-0941 愛知県清須市西市場4-10-3 TEL 052-982-8139 FAX 052-982-8138 E-mail: wa-ki27@koei-jukken.co.jp
IK 電化アパート フラツツ砂田 代表社員 奥野 賢二 〒465-0061 名古屋市名東区高針3-1002	(有)横井 設備機械一式 メンテナンス 代表取締役 横井 康一 〒468-0803 名古屋市緑区鏡田813 TEL 052-876-2581 FAX 052-876-2581	介護サービスセンター 菜の花 ♪介護をもっと楽しい仕事に♪ 介護福祉士 櫛田 敬子 名古屋市中区正木四丁目6番6号 TEL 0120-241-721	Beans 住宅型有料老人ホーム メゾンド・ビーンズ Maison de Beans 代表取締役 奥野 直子 〒453-0032 名古屋市中区塩池町3-9-27 TEL(052)414-5140 FAX(052)414-5127	PEA JAPAN 代表 林 龍也 〒460-0008 名古屋市中区栄3-15-33 栄ガスピル13F TEL 052-855-3489/FAX 855-3471

地域便り

20年目を迎えた岐阜県道徳教育奨励賞

地域とともに道徳教育を進める素晴らしい実感

岐阜県内で「心の通う子を育てる道徳教育の実践」を進める学校を激励する岐阜県道徳教育奨励賞受賞式が、今年で二十年目を迎えた。今年度は二十校の応募があり、笠松町立笠松小学校が最優秀賞として選ばれた。二十周年という節目の年を迎え、令和七年三月一日(土)、過去最多の参加実績を誇る笠松小学校を会場に、全学年全クラス一斉の道徳公開授業及び表彰式が実施された。

地域社会が主体で

主催団体の岐阜県道徳教育奨励協会は、「よりよく生きるための基盤となる道徳性を養う」こと

教育奨励協会は、
「道徳科の学習」を確実に実践している学校を表彰することで、県内の小・中学校及び義務教育学校において、学校一家

は道徳教育の目標であり、「道徳科の学習」を確実に実践している学校を表彰することで、県内の小・中学校及び義務教育学校において、学校一家

庭—地域社会が協力し合つて道徳教育を推進していくことを願いとして活動している。

同協会の代表幹事である馬渕雅宣氏によると、「人としてどう生きて行くのか、社会にどう貢献していくのか」を導く道徳は、教育にとっても

第十四回からは県道徳教育奨励協会を設立し、地域の民間企業や団体が応援する態勢ができ、昨年四月には同協会を一般社団法人化し、今日に至っている。

これまで岐阜県内の小学校延べ三百三十九校、中学校延べ百六十四校からの応募があり、馬渕氏は、「表彰を通じて、優れた道徳教育の取組や成

果が地域に共有されていくことで、協会が目指す青少年の健全育成が少しずつではあるが確実に広がり続けている」と語る。

笠松小学校で行われた表彰式

岐阜県本部が
岐阜県本部が
岐阜県本部が

実践重視の審査基準
実践重視の審査基準
実践重視の審査基準

岐阜県本部が
岐阜県本部が
岐阜県本部が



全クラス一斉に公開授業を開催

株式会社 三宅水道工業 有限公司
●給排水 ●衛生設備 ●公共下水道 ●浄化槽工事

〒728-0021 広島県三次市三次町1793-6
TEL(0824) 62-2740

京都・車折
大鯛寿司

株式会社 AmaDish
代表取締役 島田 慎二 / Shinji Shimada

〒160-0023 東京都新宿区西新宿3丁目3-13
新宿水間ビル6階
Mobile:080-9185-1351
E-mail:s.shimada@amadish.ink

長岡工業
長岡美智子

建工
〒780-0072 高知市杉井流10-10 TEL 088-856-9272

丁寧な安心施工 橘樹造園
〒213-0022 神奈川県川崎市高津区千年435-5 ☎/FAX:044-766-0005 携帯:080-7228-1014

美容室 ボン

本店 京都市伏見区京町北8丁目 ☎ 075-621-4825
宇治店 宇治市折居台1丁目 ☎ 0774-22-8896

味を求めた季節のお野菜 ぶよえもん
辻 和也・美穂 インスタ→buoyemon で更新中 石川県小松市

大成觀光(有)

福岡県柳川市西浜武47-1
TEL 0944-72-5166

山根昭彦農園

野菜と花と加工品

鳥取県東伯郡琴浦町別宮536-1

周南市 德山駅前徒歩1分 岡本歯科医院
●歯科 ●小児歯科 ●矯正歯科 休診日 日曜・祝日・毎月第1土曜日 周南市本町1-9 ☎ (0834) 21-1896 ●電話予約受付 ●駐車場あり

味を求めた季節のお野菜 ぶよえもん
辻 和也・美穂 インスタ→buoyemon で更新中 石川県小松市

国民皆保険を考える

石破首相は、高額療養費の自己負担増見送りを決めた。確かに、患者負担は減ったように見えるが、国民皆保険がこのまま続けられるのか不安は大きいままだ。今回は、国民皆保険について考えてみたい。

一 国民皆保険制度

国民皆保険制度とは、すべての国民が何らかの公的医療保険制度に加入している状態をいう。わが国は昭和三十六年(一九六二)に達成した。

わが国の国民皆保険の特徴は、①国民全員を公的医療保険で保障している②医療機関を自由に選べる③安い医療費で高度な医療を受けることがでいる④社会保険方式を基本としつつ、皆保険を維持するため税金を投入している、などがある。

世界では、イギリスのように税を財源として医療保障を行っている国もある。わが国は社会保険方式を採用しながらも、その財源として、保険料の他に、制度間調整や世代間調整などのために多額の

税が投入されている。

二 医療提供体制

医療保険を考える際、医療提供体制(どのように医療サービスをどのように提供するか)・デリバリーリーの問題)と医療財政制度(医療の財源をどう

確保するか)・ファイナンスの問題)と両方をよく考えなければならない。

医療提供体制については、医療業界の賃金上昇率は、他業界の賃金上昇率に大きく水をあけられおり、多くの病院は人材確保に苦慮している。

労働力人口が減少しているので、相当近い将来、医療を提供できる人材を確保することができなくなる。また、現在はフイリピン、ベトナムなどからの人材によって医療提供を何とか確保しているが、こうした国々が豊かになってきていて、わが国に出て稼ぎに来る必要は

なくなってきた。現状の医療提供体制は持続可能とは言えない。可能な限りわれわれが病気にならないように、また、衰えない体を作り働く間は働くように努力しなければならない。

三 医療財政制度

医療財政制度については、わが国の財政はそれほど芳しくなく、税による補填も制限がかかってきている。

わが国の財政は歳出が税収を上回る状況が続いている。その差の多くは

戸田重次郎から三味線と唄を習い、十七歳頃から東北などで門付けしたと

いう。門付けとは、錢や米など何かしら恵んでもらうまで他人の家の前で歌を唄い三味線を弾き続けるもので、辞書には「乞食」と書いてある。

竹山がアメリカ公演をして大喝采を浴びたのは一九八六年、亡くなつたのは一九九八年とそれほど昔の話ではない。

過度な福祉は福が止まる「人」という漢字は、人が寄り添つて立つ姿ではなく、自立して一人で立つて生きる姿を表象したものだ。高橋竹山の苦労は筆舌に尽くしがたいものだが、失明しても自分の力で「生きる」という精神が人を感動させた。やはり本来社会は、自立し

地縁的で強力な自治権をもつ「ムラ(惣村)」は、排他的な性格を持ついたため、天災等で他の地域から流出した者、また、病気等で障害を負つた者などは乞食となつた者が少なくなった。

津軽三味線で有名な高橋竹山は、三歳の時に麻疹をこじらせ半失明し、盲目の門付芸人であった

社会保険とは、皆でリスクを分散するためにあらかじめ社会の「皆で」保険料を拠出しあって、

五 分に応じた負担

運悪く災難に遭つた人に保険金を支払う相互扶助の仕組みだ。

人を助けることで、徳を積むことができる。徳を積むことの報果で自ら

「正徳利用厚生(徳を正し、用を利し、生を厚くする)」から来ている。

「用を利用し、生を厚くする」とは、必要に応じて役に立ち、国民の生活を豊かにすることで、そのためには徳を正す。即ち

善行を積み重ねていかなればならない。国民を福祉に依存していき、制度的に効率的、持続的に助けるのは国家の仕事」と公に依存してしまう。相互扶助や共助を

24時間365日受付

山口市・防府市・周南市・下松市・光市

おおみ会館

四 自助と相互扶助

た人間の自助の精神を基礎に秩序が維持されるべきである。

しかし、一方で、本当に善い社会とは、自助と同時に社会の構成要員全員に、共存共榮、相互扶助の精神が必要である。

自助に加え、社会奉仕の精神がなければ、国防、治山治水、教育、公共事

業、社会保険など、社会を善くしていく仕組みを整えることはできない。

を実現するのが税の所得再分配機能だ。お金持ちから多く頂く累進性を持つ税と、皆が負担を分けて国民皆保険料との両方

は知恵を、力のある者は力を、カネのある者はカネを出し、和協力することが人の務めだ。これ

が肝要だ。知恵のある者

た方がよい。社会貢献も

し善業を積むために、天

から預かっていると考え

ること

は、自助と相互扶助

は、自助と